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لل�صحافة  والطباعة  والن�صر

المعلا - عدن

❊ تعز/ نعائم خالد:
أشاد وكيل محافظة تعز عبد الله 
والثقافي   التنويري  بالدور  أمير 
الصحافة  تلعبه  الذي  والتنموي 
المسؤولة والتي استطاعت بالفعل 
أن تواكب المسيرة الديمقراطية 
واستغلال المناخ الديمقراطي في  
تناولها لمختلف القضايا الوطنية. 
جللاء ذلللك خلللال لقائه أمس 
بممثلي مختلف الوسائل الإعلامية 
بالمحافظة المقروءة والمسموعة  

الرسمية والأهلية . 
وفلللي اللللللقللاء تللم استعراض 
مختلف القضايا الوطنية ومواكبة 

الصحافة لها وكيفية تناولها .
ورحلللب أملليللر بللالللنللقللد  البناء 
والهادف  إلى تقويم أية اعوجاج 
أو أية ممارسات سلبية في هذا 
المرفق أو ذاك وبعيدا عن التجريح  

والشخصنة. 
إلللى استقاء  ودعللا الصحفيين 
المعلومات من مصادرها وتحري 
يتمثلوا  وان  النشر.  عند  الدقة 
الأولى  بالدرجة  الوطن  مصلحة 

الخطاب  بمستوى  والارتلللقلللاء 
أسلوب  عللن  بعيدا  الإعلللامللي  
المهاترات والمكايدات والأغراض  

الشخصية  . 
بالصحفيين  أملليللر  وأهللللاب 

الوطنية  المسؤولية  استشعار 
تجاه المؤامرات التي يتعرض لها 
الوطن  واحترام أخلاقيات المهنة 
الصحفية  عند تناولها مثل هكذا 

قضايا . 

واستعداد  استعداده  أبدى  كما 
تذليل  فللي  المحافظة  قلليللادة 
تعترض  التي  الصعوبات  كافة 
ممارستهم  عللنللد  الصحفيين 

لمهنتهم  وتقديم كل الدعم  .

❊ عدن/ جهاد الوادي :
بحث الدكتور/ عبدالعزيز صالح بن حبتور رئيس جامعة عدن بمركز البيئة 
بديوان رئاسة الجامعة سبل التعاون بين جامعة عدن وصندوق النظافة 

بالمحافظة .
جاء ذلك خلال الإجتماع الذي عقد صباح أمس الثلاثاء لمناقشة توصيات 
ورشة التغير البيئي في محافظة عدن التي عقدت في شهر نوفمبر المنصرم 
من العام الماضي حيث ركز الإجتماع على التشجير الذي يعتبر من أهم 
توصيات الورشة وأيضاً حل مشكلات محمية الحسوة فيما يخص المياه 

العادمة .
وخلال الإجتماع أشار الدكتور/ بن حبتور رئيس الجامعة إلى أهمية شجرة 
)المريمرة( في عملية التشجير كونها تعتبر من أهم النباتات التي تتأقلم مع 

مناخ المحافظة والفوائد العديدة التي تعود على البيئة والتربة منها .
وأكد من جانبه تعاون جامعة عدن مع السلطة المحلية بالمحافظة من خلال 
المساهمة في تشجير شوارع ومدارس محافظة عدن وأن الجامعة ستشجع 

على غرس أشجار ) المريمرة( في جميع كلياتها ومراكزها العلمية .
من جانبه أوضح الدكتور/ عبدالعزيز عبدالله مقبل مدير مركز البيئة 
أن هذا الاجتماع يأتي إنسجاماً مع التغيرات والمشاكل البيئية التي تعيشها 
محافظة عدن وبقية محافظات الجمهورية وهو ما يتطلب تنفيذ مشروع 
توعوي لطلاب المدارس والكليات حول أهمية التشجير والحفاظ على 

البيئة.
حضر الإجتماع  الدكتور/ محمد أحمد العبادي نائب رئيس الجامعة لشؤون 
الطلاب والدكتور/ محمد طه شمسان مدير عام العلاقات الدولية بالجامعة 
والتشجير  الحدائق  إدارة  الرداعي مدير  والمهندس/ صالح علي صالح 
بصندوق النظافة بالمحافظة والأخ / نبيل غانم أحمد نائب مدير عام صندوق 
النظافة المدير المالي والإداري والأخ / جميل القدسي مدير مركز التوعية 

البيئية بالمحافظة .
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 ومجللالات التعللاون المشللترك 
بيللن البلديللن والسللبل الكفيلللة 
بتطويرهللا وتعزيزها في مختلف 
المجالات بما يعود بالنفع والفائدة 
المشتركة على البلدين والشعبين 

الشقيقين .
وتطرق الحديث خلال اللقاء إلى 
الموضوعات المدرجة على جدول 
أعمللال الللدورة القادمللة لمجلس 
التنسلليق اليمني السللعودي التي 
سللتعقد بالرياض في الللل 27 من 
فبرايللر الجللاري برئاسللة رئيس 
مجلس الوزراء الدكتور علي محمد 
مجور وصاحب السمو الملكي الأمير 
سلللطان بن عبدالعزيللز والنتائج 
المنشللودة منهللا لتوسلليع وتنمية 
التعاون الثنائي بين البلدين والدفع 
به نحللو آفللاق أرحب فللي مختلف 

المجالات.
كما جرى بحث عدد من القضايا 
والتطللورات التللي تهللم البلديللن 

والشعبين .
وقد تمنى فخامللة الأخ الرئيس 
لأخيلله صاحللب السللمو الملكللي 
الأميللر سلللطان بللن عبدالعزيللز 
موفور الصحة والسعادة وللشعب 
السعودي الشقيق إضطراد التطور 

والرفاه.
وأشللاد فخامللة الرئيللس بللدور 
الأميللر سلللطان فللي العلاقللات 
اليمنية السعودية وقال أن الشعب 
اليمني يكللن له احترامللاً وتقديراً 
خاصاً، لرعايته لمسلليرة العلاقات 
بيللن البلديللن ، ولخبرتلله الكبيرة 
التي كرسها لخدمة هذه العلاقات 
وتطويرها ، وبما يحقق المصالح 
المشللتركة للبلديللن والشللعبين 

الشقيقين الجارين.
وكان صاحللب السللمو الملكللي 
الأمير سلللطان بللن عبدالعزيز قد 
رحب بفخامة الأخ الرئيس والوفد 
المرافللق للله .. معبرا عن شللكره 
لفخامللة الأخ رئيللس الجمهورية 
على ما عبر عنه من مشاعر أخوية 

صادقة .
ونوه بالعلاقات الأخوية الحميمة 
والمتينللة التللي تربللط البلديللن 

والشللعبين الشللقيقين اليمنللي 
والسعودي .

حضر اللقاء أعضاء الوفد المرافق 
لفخامة الأخ رئيس الجمهورية .

بحث مع الملك..
إلى مملكللة البحرين الشللقيقة 
حيللث التقي بأخللي جلالللة الملك 
حمد بن عيسللى آل خليفة ونجري 
معه مباحثات تتناول سللبل تعزيز 
العلاقات الاخوية ومجالات التعاون 
المشللترك بين بلدينا الشللقيقين 
اللذيللن تربطهمللا علاقللات متينة 
ومتطورة ، بالإضافة إلى التشاور 
إزاء المستجدات الإقليمية والدولية 
التي تهم البلدين الشقيقين والأمة 
العربية والإسلللامية خصوصاً في 
ظل الظللروف الراهنة التي تواجه 

الأمة .
وقال :”إننللا مرتاحللون للتنامي 
المطللرد الللذي تشللهده العلاقات 
اليمنيللة البحرينيللة وعلى مختلف 
الاصعللدة وسللنعمل علللى الدفللع 
بها قدمللاً نحو ما يلبللي التطلعات 

المشتركة للشعبين الشقيقين “.
وتابع “كما إننا في هذه المناسبة 
نعبر عن تقديرنا وتثميننا العالي 
لمواقللف البحرين ملللكاً وحكومة 
وشللعباً المسللاندة لليمللن وأمنلله 

واستقراره ووحدته”.
ومضى قائلا :”ما من شك في أن 
تبادل الزيارات بين المسئولين في 
البلدين بمختلف المستويات يعزز 
العلاقات ويدفللع بمجالات التعاون 
نحللو آفاق أوسللع تخللدم المصالح 

المشتركة للبلدين” .
الرئيللس  الأخ  فخامللة  وجللدد 
الترحيب بالاسللتثمارات البحرينية 
فللي اليمللن.. مؤكللدا أنها سللوف 
تحظى بللكل الرعايللة والاهتمام 
.. موضحا أن هنللاك فرصا عديدة 
لتبادل المصالح والمنافع بين اليمن 

والبحرين.
من جانبه رحب جلالة الملك حمد 
بن عيسللى بن سلللمان آل خليفة 
ملك مملكة البحرين بأخيه فخامة 
الأخ الرئيس في زيارته للبحرين.. 
مؤكللداً متانللة العلاقللات الاخوية 
التي تربط بين البلدين والشعبين 

الشقيقين .
وعقب ذلك عقد الزعيمان جلسة 
مباحثات كرست لبحث سبل تعزيز 
العلاقات الإخوية ومجالات التعاون 
المشللترك بين البلديللن .وتناولت 
الأوضللاع  تطللورات  المباحثللات 
الراهنة فللي المنطقللة التي تهم 

البلدين والأمة العربية .
وكان فخامللة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالللح رئيس الجمهورية 
قللد غللادر العاصمللة السللعودية 
الريللاض مسللاء أمس فللي ختام 
زيارة اخوية للمملكة ..أجرى خلالها 
مباحثات مع أخيه خللادم الحرمين 
الشللريفين الملللك عبللد الله بللن 
عبد العزيز ملللك المملكة العربية 
السعودية تناولت العلاقات الأخوية 
بيللن البلديللن والشللعبين وآفللاق 
تعزيزها, بالإضافة إلى استعراض 
السللاحتين  علللى  المسللتجدات 
الإقليمية والدولية والقضايا التي 

تهم البلدين والأمة .
الأخ  فخامللة  وداع  فللي  وكان 
الرئيللس في مطللار الملللك خالد 
الدولللي صاحللب السللمو الملكللي 
الأمير عبد العزيز بن عبد الله بن 
عبد العزيز مستشار خادم الحرمين 
الشريفين، ووكيل رئيس المراسم 
الملكيللة عبدالعزيللز بللن عبدالله 
العقيلي، والسفير السعودي لدى 
اليمن علي الحمدان، وسفير اليمن 
لدى المملكة محمد علي محسللن 
الأحول والقنصل العام لليمن في 
جدة محمد صالح القطيش وأعضاء 
السفارة اليمنية في الرياض وقيادة 

الجالية اليمنية لدى المملكة .

هيئة رئاسة..
- محمد علي سللالم الشللدادي 
نائباً لرئيس المجلس للشللئون 

البرلمانية والعلاقات الخارجية.
كمللا ناقشللت هيئللة رئاسللة 
المجلس فللي الاجتماع عدداً آخر 
من الموضوعات المطروحة على 
جللدول أعمالها واتخذت بشللأنها 

القرارات اللازمة.
حضللر الاجتمللاع أميللن عللام 
مجلللس النللواب عبللدالله احمد 

صوفان .

تفقد أعمال..
وخلال اللقاء أكللد الأخ المحافظ 
ضللرورة وضع آليللة لإدراج خمس 
عمللارات آيلللة للسللقوط بحسللب 
التقاريللر الفنيللة ضمن مشللاريع 

خليجي )20(.
وأضاف إن مديرية المعلا تعتبر 
من أجمل المديريات في المحافظة 
مللا يتطلللب الاهتمللام بالجانللب 
الجمالي فيها وكذا المعالم الأثرية 
فيها والموروثات الشعبية والثقافية 
وإبرازها كنموذج لكافة مديريات 

المحافظة.
وتطللرق اللقللاء إلللى مسللتوى 
إنجللاز المشللاريع فللي المديريللة 
فللي كافللة المجللالات بالإضافللة 
إلللى الاسللتعداد لإنجاح مشللاريع 
البرنامج الاستثماري لعام 2010م 
ومنها مشللروع بناء وتأهيل سوق 
ناصر والاهتمام بالمجمع الصحي 
في المعلا وكذا بناء مستشفى في 

المديرية.
كما تطرق اللقللاء إلى ما تعانيه 
المديريللة مللن صعوبللات وإيجاد 

الحلول المناسبة لها.
كما قللام الأخ المحافللظ يرافقه 
الأخ / أحمد سالم ربيع علي وكيل 
المحافظللة أمس بزيللارة تفقدية 
إلللى مشللاريع رصللف الطرقللات 
التجاريللة  والأحيللاء  والشللوارع 
والسللكنية بمديريللة صيرة، حيث 
تفقد مشللروع الرصللف بالأحجار 
للحللي التجللاري )أ( والذي يشللمل 
شوارع الزعفران والشيخ عبدالله 
بكلفللة )520( مليللون ريللال وكذا 
أعمال الرصف فللي الحي التجاري 
)ب( والذي يشللمل أسللواق البهرة 
والاتحللاد والحللراج وبكلفة )130( 
مليللون ريللال والمدرجللة ضمللن 

مشاريع خليجي )20(.
وأوضح مدير مديرية صيرة الأخ 
/ خالللد وهبي أن مسللتوى الإنجاز 
لمشللاريع البرنامللج الاسللتثماري 
للمديرية للعللام الماضي 2009م 
بلغللت حوالي )90 %(، مشلليراً إلى 
أن البرنامللج الاسللتثماري للعللام 
الجاري 2010م بلغت كلفته )340( 
مليون ريللال تتضمللن القطاعات 

الاقتصادية والخدميللة والتنموية 
وخاصة في مجال إعادة تأهيل عدد 
من المللدارس والمراكللز الصحية 
ورصف وإعللادة تأهيللل الطرقات 

والشوارع والأحياء بالمديرية.
كمللا تفقللد الأخ المحافظ سللير 
العمل في مشللروع ملعللب حقات 
الرياضللي البالللغ كلفتلله أكثر من 
مليار ريال استعداداً لخليجي )20( 
بالإضافة إلى مشروع إعادة تأهيل 
مدرسة البيحاني للتعليم الأساسي 
بكلفة )60( مليون ريال وبتمويل 

من المجلس المحلي.
كمللا اطلللع الأخ المحافللظ على 
الموضوعللة لتحسللين  الخطللط 
مداخللل منطقللة حقللات وإعللادة 
تأهيل الجدران السللاندة للسللور 
القديم ورصف المساحات الخالية 
لتحسللين ممرات المشاة ومواقف 

السيارات.

محافظ الضالع..
 و)487( ألفللاً و)650( ريللالًا – 
بتمويل حكومي والوحدة الصحية 
لبيت الشللرجي بكلفة )9( ملايين 
و)871( ألفاً و)408( ريالات بتمويل 
حكومي والمبنللى الجديد للمركز 
الصحي الفاخر بكلفة )11( مليوناً 
و)600( ألف ريال بتمويل حكومي 
ومدرسللة الشللهيد حمللود عباس 
المريسي بكلفة )8( ملايين و)261( 
ألفاً و)424( ريللالًا بتمويل محلي، 
ومدرسللة الوحدة الحميراء بكلفة 
)15( مليونللاً و)846( ألفللاً و)138( 
ريالًا بتمويل محلي ومدرسة الثورة 
بالحقل بكلفة )15( مليوناً و)538( 

ألفاً و)334( ريالًا بتمويل محلي.
وأكد المحافظ خلال افتتاحه هذه 
المشللاريع أهمية متابعللة التنفيذ 
في مختلف المشاريع مشدداً على 
ضرورة اتخاذ الإجراءات اللازمة في 

هذا الشأن.
رافقلله خلللال الزيارة عللدد من 
مسللؤولي المكاتب التنفيذية في 

المحافظة.

محلي لحج..
 الأجهللزة الأمنيللة بالتعللاون مع 
المواطنيللن فللي ملاحقللة تلللك 

العناصللر والقبللض عليهللا لتثبيت 
الأمن وعللودة الحياة إلللى طبيعتها 

في مديرية الحوطة.
وشللدد المجلللس فللي اجتماعه 
بحضللور الأخ / علي حيللدرة ماطر 
أمين عللام المجلللس المحلي على 
ضللرورة متابعللة العناصللر الفارة 
وسرعة القبض عليهم وتقديمهم 

للقضاء لينالوا جزاءهم العادل.
ويناقش المجلس فللي اجتماعه 
على مدى يومين تقارير تفصيلية 
عن نشللاط المجلس بيللن دورتي 
المجلللس والتقريللر العللام للهيئة 
الإداريللة للمجلللس لعللام 2009م 
ومشللروع خطللة عمللل الللدورات 
الاعتيادية للمجلللس للعام الجاري 
ومشللروع القللرارات والتوصيللات 
عن الاجتمللاع وعدداً مللن القضايا 
المتصلة بحياة مواطني المحافظة 
والمشاريع الاستثمارية والأراضي.

وكان الأخ المحافظ قد شللدد في 
بداية أعمال الاجتماع على ضرورة 
العمل كفريق واحد ووضع مصلحة 
الوطللن فللي مقدمللة اهتمامللات 
المجلللس، مؤكللداً أهميللة تضافر 
الجهود في محاربة الظواهر السلبية 
التي رافقت نشللاط عمل المجلس 
على مسللتوى المديريللات، منوهاً 
بدور أعضللاء المجلس المحلي في 
متابعة المشاريع وقضايا الناس إلى 
جانب المشاركة الفاعلة في تثبيت 
الأمللن والاسللتقرار على مسللتوى 

مديريات المحافظة.

شركة اليابان..
 شللركات المصافللي العالميللة 
وزيادة إنتاجها التكريري خصوصا 
في ظل الاحتيللاج المتزايد للنفط 

المكرر.
وأكللد وزيللر النفللط والمعللادن 
حرص الوزارة علللى تقديم كافة 
التسهيلات للشللركات الراغبة في 
الاسللتثمار في اليمللن ولما يكفل 

تحقيق الفائدة المشتركة.
حضر اللقللاء مدير عام شللركة 
مصافي عللدن فتحي سللالم علي 
وعدد مللن المسللئولين بالللوزارة 
والمدير الإقليمي لشللركة )سللي 

سي سي( هاني شحادة.

خلال العام الماضي 

بكلفة )190( مليون دولار

ورشة عمل لتقييم العملية الامتحانية في مدارس وادي حضرموت 

وكيل تعز يهيب بالصحفيين استشعار المسؤولية الوطنية تجاه المؤامرات التي يتعرض لها الوطن

❊ �صيئون / اأحمد �صعيد بزعل:
نظم مكتب  وزارة التربية والتعليم بالوادي  
والصحراء صباح أمس  تحت شعار ) الإدارة  
الامتحانية  السليمة  تعني تقييماً  واقعياً  لأثر 
التدخلات الفنية على الميدان  التربوي( ورشة 
عمل خصصت لتقييم  العملية الامتحانية في 
مدارس وادي حضرموت ضمت مديري إدارات 
التربية بالمديريات ومديري إدارات ورؤساء 
أقسام ومديري المدارس الثانوية ومديرات  

ووكيلات مدارس وشخصيات تربوية .
وفي حفل  افتتاح الورشة  ألقى الأخ / فهد 
صلاح الأعجم وكيل المحافظة المساعد لشؤون 
الوادي والصحراء كلمة أشار فيها  إلى مباركة  
السلطة المحلية بالوادي لهذه الفعالية التربوية 

النوعية.
بينما حددت كلمة الأخ / أ . د . محمد أحمد 
فلهوم المدير العام  لمكتب التربية  بالوادي  
والصحراء الأهللداف العامة  التي  عقدت من 

المأمول  العامة  والاتجاهات  الورشة  أجلها 
تحقيقها . 

أربللع مداخلات  الللورشللة  واستعرضت في 
تحدثت الأولى حول الآلية الإدارية المعمول بها 
في إدارة الامتحانات  حالياً وقدمها الأخ / أحمد 
عوض بريكان مدير إدارة الامتحانات بمكتب 
لتربية ، ودراسة تقييم فنية لواقع الامتحانات 
وتطابقها مع المعايير المنهجية في تقييم 
المستويات وقدمها  الأخ / سالم عبيد باسعد 
عضو المجلس الفني بإدارة  الامتحانات أما 
الثالث فكانت بعنوان ورقة تحليلية  الورقة 
لنتائج الشهادة الأساسية للأعوام من 2006 
/ عبدالله صالح  الأخ  وقدمها  2009م  حتى 
باموسى رئيس قسم التعليم الأساسي بإدارة 
التعليم العام والورقة الأخيرة وكانت تحليلية 
قدمها الأخ / عبدالله عبد القادر العيدروس  
بعنوان نتائج الشهادة الثانوية  للعام الدراسي 

2008 – 2009م.

وقد أجمعت الأطروحات على صوابية عقد 
عللدد من  لمناقشة  العمل  الللنللدوات وورش 
القضايا التعليمية  بمشاركة كافة الأطراف 

المعنية بالشأن التربوي.
وفي ختام الورشة قرأ الأخ / عمر سالم بن 
حليمان / رئيس المكتب الإشللراف للمجلس 
المحلي بالمحافظة ، عضو رئاسة الورشة على  
الحاضرين القرارات والتوصيات الصادرة عن 
الورشة  وفق  قسمين ، الأول توصيات للجهات 
المركزية في وزارة  التربية والتعليم لمعالجة 
الإشكاليات المتعلقة بالعلاقة مع المركز حيث 
طبع على غالبها  ضعف المخصصات المالية 
والتجهيزات الفنية لإدارة  الامتحانات واللجان 
العاملة في إطارها .. بينما كان الشق الثاني 
من التوصيات خاصاً بمكتب الوزارة بالمحافظة 
حول تقويم آليات اختيار المراقبين وإشراك 
والإعللداد  الإشللراف  الفنيين في  الموجهين 

للعملية الامتحانية.

اليمن توقع مع السعودية والصندوق العربي للإنماء اتفاقيات لتمويل مشاريع حيوية 
د .   الأرحبي يترأس جلسة المباحثات مع بعثة صندوق النقد الدولي

د . الجفري خلال ترؤسه اجتماع المؤسسة المحلية للمياه

رئيس الوزراء يهنئ نظيره الكويتي 
بمناسبة احتفالات بلاده بالعيد الوطني 

مناقشة التعاون بين مجلس النواب 
والمعهد الديمقراطي الوطني

الأرحبي يؤكد حرص اليمن على مواصلة 
تطبيق الأجندة الوطنية للإصلاحات

 المؤسسة المحلية للمياه  بعدن  تقر 
تقارير  إنجازها لعام 2009م

رئيس مجلس الشورى يهنئ رئيس 
مجلس الأمة الكويتي بالعيد الوطني

بحث التعاون بين جامعة عدن 
و صندوق النظافة بالمحافظة 

حلقة نقاش عن الفئة المهمشة في تعز

75  حادثاً مرورياً  بريمة تتسبب 
في وفاة خمسة وثلاثين شخصاً

وكيل محافظة تعز خلال لقائه ممثلي الوسائل الاعلامية

❊ �صنعاء / �صباأ:
الللوزراء  مجلس  رئيس  بعث 
الللدكللتللور علللللي مللحللمللد مجور 
السمو  لصاحب  تهنئة  برقية 
الأحمد  المحمد  نللاصللر  الشيخ 

مجلس  رئيس  الصباح  الجابر 
الوزراء بدولة الكويت الشقيقة، 
احتفالات  بمناسبة  فيها  هنأه 
الشعب الكويتي الشقيق بالعيد 

الوطني.

❊ �صنعاء / �صباأ:
بعث رئيس مجلس الشورى عبدالعزيز عبدالغني برقية تهنئة إلى رئيس 
مجلس الأمة الكويتي جاسم الخرافي بمناسبة احتفالات الشعب الكويتي 

الشقيق بالعيد الوطني.

❊ �صنعاء / �صباأ :
عقد نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية وزير التخطيط والتعاون 
الدولي عبد الكريم إسماعيل الأرحبي أمس جلسة مباحثات رسمية مع بعثة 
صندوق النقد الدولي الخاصة بتحديد الاحتياجات التنموية لليمن واتجاهات 

التعاون مع صندوق النقد الدولي برئاسة السيد شيلندر .
التعاون  بأطر  المتصلة  القضايا  إلى جملة من  المباحثات  وتطرقت 
القائمة بين اليمن وصندوق النقد الدولي والاتجاهات المستقبلية لهذا 
التعاون لاسيما ما يتعلق بدعم الصندوق لمسيرة التنمية والإصلاحات 

في اليمن.
وأشاد نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية بمستوى التعاون القائم 
بين اليمن وصندوق النقد الدولي ، منوها بإسهامات الصندوق في دعم 
جهود الحكومة اليمنية الهادفة مواصلة تطبيق الإصلاحات الاقتصادية 

والمالية في اليمن .
وجدد الوزير الارحبي حرص الحكومة اليمنية على الاستمرار في تطبيق 
الأجندة الوطنية للإصلاحات كون هذه الإصلاحات تنطلق من رؤية وطنية 

مستقلة تفرضها الحاجات والمصلحة اليمنية .
من جهتها أكدت بعثة صندوق النقد الدولي استعداد الصندوق تقديم 
كافة أوجه الدعم المتاح لتعزيز مسيرة الإصلاحات والتنمية في اليمن 

منوهة بما حققته اليمن من إصلاحات خلال السنوات الماضية.
حضر جلسة المباحثات وكيل وزارة التخطيط والتعاون الدولي لقطاع 
خطط التنمية الدكتور مطهر العباسي ووكيل الوزارة لقطاع الدراسات 
والتوقعات الاقتصادية الدكتور محمد الحاوري والمدير التنفيذي لمشروع 

تحديث المالية العامة فؤاد الكحلاني.

❊ عدن /  وداد �صبيلي:
ت�صوير / محمدعو�ص

المؤسسة  إدارة  مجلس  أقللر 
الصحي   والصرف  للمياه  المحلية 
بعدن أمس  في اجتماعه المنعقد 
بللرئللاسللة   الللدكللتللور عللدنللان عمر 
تقرير  علللدن     محافظ  الجفري 
للمشاريع   والمالي  المادي  الإنجاز 
والبالغ  2009م  لعام  الاستثمارية 
عددها  12 مشروعاً  تضم25 مكوناً  
في مختلف مجالات المياه والصرف 
 25 تقدر  مالية  وبكلفة  الصحي  
مليار ريال وبنسبة إنجاز بلغت 58 
% بالإضافة إلى إقرار مستوى تنفيذ 

قرارات  المجلس للعام 2009م.
 وتطرق المجلس في اجتماعه إلى 

المؤسسة  المالي لنشاط  التقرير 
لعام 2009م وتم تأجيل مناقشته 
وإقراره إلى الاجتماع القادم للمجلس 
لاستكمال كافة الإجراءات المتعلقة 
به كما أقر المجلس التقرير السنوي 

لنشاط المؤسسة لعام 2009م.
واستعرض الاجتماع تقرير لجنة 
ومعالجة  وترتيب   تنظيم  إعللادة 
اللللملللواد  اللللراكلللدة والللتللالللفللة في 
المستودع العام للأنابيب وتركيبات 
مواد البناء  ومواد الصرف الصحي  
القرار  استعراض  إلللى  بالإضافة 
الوزاري رقم 5 بإنشاء وحدة تنمية 
الموارد البشرية في قطاع المياه 
المناطق  فللي  الصحي  والللصللرف 

الحضرية.

❊ تعز / حلمي محفوظ: 
أقام معهد يمن تك للتأهيل 
والتدريب بالتعاون مع منظمة 
ديا الفرنسية أمس حلقة نقاش 
بعنوان: » الفئة المهمشة في 
اليمن « نظمها طلللاب قسم 

اللغة الانجليزية .
وفللي الحلقة أشللار عبدالله 
عميد  الشميري  عبدالرحمن 
المعهد إلى أن مبادرة الطلاب 
تكتسب أهمية من حيث معرفة 

أوضاع ومعيشة الفئة المهمشة 
في المحافظة والمعاناة التي 
يعانيها من خلال نظرة المجتمع 

والتعامل.
عمال  دور  أهللملليللة  وأكللللد 
النظافة من حيث الحفاظ على 
أن  منوها  وسلامتها،  البيئة 
النظافة ليست مقتصرة على 
هو  وإنما  فقط  الفئة  نفس 
عمل جليل للجميع من جميع 

دول العالم .

❊  ريمة  / خالد �صالح الجماعي :
العام  خلللال  ريمة  بمحافظة  مللروريللاً  حادثاً  وسبعون  خمسة  تسبب 
الماضي في وفاة خمسة وثلاثين شخصاً وإصابة ) 201(  بإصابات بليغة  

ومتوسطة.
وأوضح مدير مرور ريمة العقيد محمد السوادي لل )14 أكتوبر( أن الحوادث 
خلفت خسائر مادية بحوالي 4 ملايين و 280 ألف ريال لافتاً إلى أن عدد 
الأرقام المرورية التي تم صرفها من قبل إدارة مرور ريمة 750 رقماً فيما 
بلغت الإيرادات المحققة خلال العام الماضي 48 مليوناً و 73 ألفاً و400 

ريال.
وبين العقيد  السواري أن عدد رخص السواقة التي تم صرفها في 2009م 

1927 رخصة والرخص  التي تم تجديدها 553 رخصة .
وأشار إلى أن  إجارة مرور ريمة تواجه عدداً من الصعوبات منها عدم 
وجود الآليات الكافية لتسيير العمل بحكم عمل الإدارة وتباعد مديريات  
المحافظة عن بعضها البعض كون المحافظة  جبلية وطرقها وعرة وكذا 
عدم وجود إدارة مرور بمركز عاصمة المحافظة يحتوي على حوش واسع 

كبقية محافظات الجمهورية.

❊ �صنعاء / �صباأ:
كشفت وزارة التخطيط والتعاون الدولي عن أن 
اليمن ستوقع خلال الأيام القليلة القادمة مع كل 
من المملكة العربية والسعودية والصندوق العربي 
للإنماء الاقتصادي والاجتماعي عددا من الاتفاقيات 

لتمويل مشاريع حيوية في اليمن .
وقال رئيس وحدة تنسيق المساعدات الخارجية 
علي  نبيل  الدولي  والتعاون  التخطيط  بللوزارة 
شيبان في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية ) سبأ( 
لمجلس  عشرة  التاسعة  اللللدورة  اجتماعات  أن 
التنسيق اليمني – السعودي التي ستبدأ أعمالها 
يوم السبت القادم في العاصمة السعودية الرياض 
برئاسة رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد 
مجور وصاحب السمو الملكي الأمير سلطان بن 
عبدالعزيز ولي العهد نائب رئيس مجلس الوزراء 

وزير الدفاع والطيران المفتش العام, سيتخللها 
التوقيع على تسع اتفاقيات بين اليمن والمملكة 
منها أربع اتفاقيات تمويلية من المنحة السعودية 
المقدمة لليمن في مؤتمر لندن المانحين المنعقد 

في العام 2006م.
وأشار إلى أن الاتفاقيات الأربع تشمل الاتفاقية 
الخاصة بتمويل برنامج المياه والصرف الصحي 
للمدن الحضرية بمبلغ 40 مليون دولار, واتفاقية 
مشروع الطاقة الكهربائية الخامس بمبلغ 50 مليون 
دولار, وكذا اتفاقية التمويل الإضافي لمستشفى 
الحديدة بمبلغ 20 مليون دولار, إلى جانب اتفاقية 
التمويل الخاصة بتجهيز كليتي التربية والهندسة 

بجامعة تعز بمبلغ خمسة ملايين دولار .
وفيما أوضح شيبان أن الحكومة اليمنية اتفقت 
مع الصندوق السعودي للتنمية على توقيع عدد آخر 

من الاتفاقيات لتمويل مشاريع إنمائية في اليمن 
في أبريل القادم.. وأشار إلى أن رئيس الصندوق 
العربي للإنماء الاقتصادي والاجتماعي الدكتور 
عبداللطيف بن يوسف الحمد سيزور اليمن مطلع 
مارس القادم, ليتفقد عددا من المشاريع التنموية 
الممولة من الصندوق والتوقيع على اتفاقيتين 

لتمويل مشروعين انمائيين في اليمن.
سيوقعهما  اللتين  الاتفاقيتين  أن  إلى  ولفت 
نائب رئيس الللوزراء للشئون الاقتصادية وزير 
التخطيط والتعاون الدولي عبدالكريم إسماعيل 
الأرحبي ورئيس مجلس إدارة الصندوق, تشمل 
اتفاقية تمويل المرحلة الثالثة من مشروع الطرق 
الريفية بمبلغ 51 مليون دولار, واتفاقية التمويل 
الخاصة بمشروع حماية صنعاء من السيول بمبلغ 

24 مليون دولار. 

❊ �صنعاء / �صباأ :
نللاقللش نللائللب رئلليللس مجلس 
النواب أكللرم عبدالله عطية مع 
خبير المعهد الديمقراطي الوطني 
للشؤون الدولية السيد جورج أمس 
المعهد  يقيمها  التي  الفعاليات 
بالتعاون مع مجلس النواب فيما 
يخص رفع مستوى قدرات أعضاء 
والموظفين  البرلمانية  اللجان 

العاملين فيها.
إلى  الفعاليات  هللذه  وتللهللدف 
وقللدراتللهللم  مللعللارفللهللم  تنمية 
وخبراتهم  والعملية  العلمية 
في  يسهم  بما  المجال  في هذا 
تطوير العمل البرلماني بشقيه 

التشريعي والرقابي.
وفي اللقاء عبر الخبير الأمريكي 
الوطني  المعهد  تللهللانللئ  عللن 

الدولية  للشؤون  الديمقراطي 
وأعضاء  النواب  مجلس  لرئيس 
بمناسبة  المجلس  رئاسة  هيئة 
تجديد الثقة بهم وانتخابهم في 
هذه المناصب البرلمانية الرفيعة 
.. متمنيا لهم التوفيق والنجاح في 

مهامهم.
المجلس  رئيس  نائب  وثمن 
مللسللتللوى تللعللاون الللمللعللهللد مع 
من  العديد  إقامة  في  المجلس 
بتنمية  المتصلة  الللفللعللاللليللات 
التجربة الديمقراطية والبرلمانية 

في بلادنا.
حضر اللقاء عضوا مجلس النواب 
عبده محمد ردمان وعلي فتيني 
ومنسقي  الخبراء  وكبير  غلللاب 
البرامج في المعهد الديمقراطي 

فاطمة عقبة .


